







Table ronde 1: « Pourquoi faire participer les enfants et les jeunes à la co-construction des politiques publiques »











Table Ronde 1 : « Pourquoi faire participer les enfants et les jeunes à la co-construction des politiques publiques »

Questionnements	Paroles de jeunes
Pourquoi la participation ?	Nous sommes les mieux placés pour parler de ce qui nous concerne, il est essentiel que nous puissions nous exprimer et donner notre avis. Pour un meilleur futur avoir des avis différents c'est important, aussi aider les autres autour de soi. Les jeunes peuvent s'exprimer sans être jugés.
	Ce sont les futurs citoyens car ils ont des points de vue différents, il faut les écouter. La vie politique cela nous permet de nous engager, de participer de faire
	des actions, et de prendre la relève, nous avons une vision différente de celle des adultes. Nous pensons que les jeunes sont des citoyens comme les autres et c'est pour cela qu'ils ont le droit à la parole.











Table Ronde 1 : « Pourquoi faire participer les enfants et les jeunes à la co-construction des politiques publiques »

Questionnements	Paroles de jeunes
Mais pourquoi faire ?	Donner la parole aux jeunes c'est important pour changer l'image qu'on renvoie des jeunes, de créer systématiquement une instance pour les jeunes et de maintenir le lien intergénérationnel car sans les adultes nous ne pouvons pas participer.
	Nous sommes citoyens comme les autres et nous avons droit à la parole, nous voulons être acteurs de nos actes.
	Nous sommes citoyens et conscients que nous sommes l'avenir.
	Être jeune c'est être avant tout : avoir un meilleur présent, de prendre conscience de son potentiel et de sortir de son cercle de confort. Et finalement je vous pose la question : Qu'est-ce que c'est être un jeune ?
	Ces jeunes doivent donner leur point de vue car c'est vrai, par exemple le climat, car il faut travailler ensemble et pas de façon individualiste pour faire bouger les choses.











Table ronde 1 : « Pourquoi faire participer les enfants et les jeunes à la co-construction des politiques publiques »

Questionnements	Paroles de jeunes
	Ces instances sont surtout faite pour aujourd'hui avant demain, pour faire agir et on ne peut attendre demain, c'est aussi des adultes qui travaillent aujourd'hui avec nous.
	Nous sommes conscients que ce travail ne peut être fait qu'avec des adultes et partager avec nous.
Co-construire avec qui « les jeunes ! » et pourquoi ?	À 18 ans on donne un droit supplémentaire et avant on nous informe pas de qu'on à le droit d'observer de faire prendre part à la vie politique.
	Il faut une vraie prise de conscience face au climat et c'est normal de nous mettre en avant et pour empêcher la pollution.
	Nous sommes LA génération, nous sommes jeunes mais nous sommes en mesure de prendre notre part à notre avenir.











Table ronde 1 : « Pourquoi faire participer les enfants et les jeunes à la co-construction des politiques publiques »

Questionnement	Paroles de jeunes
Pourquoi la participation ? Pourquoi faire participer les enfants et les jeunes et co-construire avec eux ?	La politique est très divisée, c'est un problème car ça ralentit la société et en tant que jeunes nous sommes soudés et nous allons faire avancer les choses ensemble.
Pourquoi refuse t-on que les jeunes participent ? Pourquoi devrions-nous nous justifier ?	On à le même droit que les adultes et que j'ai envie de prendre la parole. La chance qu'on a c'est notre innocence. On nous écoute certes mais ça va s'arrêter là si nous jeunes nous poussons pas nos projets nous ne pouvons compter que sur nous-mêmes et pas sur les adultes.











Table ronde 1 : « Pourquoi faire participer les enfants et les jeunes à la co-construction des politiques publiques »

Questionnement	Paroles de jeunes
Est-ce-que vous pensez vraiment avoir un impact ?	Les jeunes ne sont pas assez entendus, car les adultes pensent que nous ne sommes pas matures. Nous devons manifester pour montrer notre mécontentement et pour être écoutés.
	C'est notre rôle d'être nous les messagers de la participation des enfants et des jeunes.
	Oui, il y a un impact et il faut vraiment associer les enfants et les jeunes et cela à tout âge.

